

Indeks Desa Membangun dan Kondisi Desa Madya Raya Kecamatan Nanga Sayan Kabupaten Melawi Saat Wabah Covid-19

Marfri Holyando

Ekonomi Pembangunan

ABSTRAK

Indeks Desa Membangun (IDM) disusun oleh pemerintah sebagai bentuk upaya pemerintah dalam menangani pengentasan desa tertinggal dan mendukung peningkatan desa mandiri. Dalam Permendesa Nomor 2 Tahun 2016 menjelaskan bahwa terdapat tiga indeks komposit yang membentuk IDM antara lain indeks ketahanan sosial (IKS), indeks ketahanan ekonomi (IKE), dan indeks ketahanan lingkungan (IKL). Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan kondisi pembangunan desa Madya Raya, karakteristik responden di desa Madya Raya, membandingkan kondisi IDM berdasarkan kriteria pemerintah dengan IDM kriteria responden, serta mengeksplorasi dampak pandemi covid terhadap kondisi masyarakat desa Madya Raya. Penelitian ini dilakukan pada Desa Madya Raya, Kecamatan Nanga Sayan, Kabupaten Melawi dari Maret 2020 hingga Desember 2021. Metode yang digunakan adalah pendekatan deskriptif dan eksploratif. Informan dalam penelitian ini adalah Kepala Desa, Sekretaris Desa, Kepala Dusun dan beberapa warga yang menjadi informan inti. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Desa Madya Raya masuk kedalam kategori desa tertinggal yaitu memiliki skor 0,4728 pada penilaian peneliti terhadap IDM dan 0,4402 untuk persepsi masyarakat, sedangkan kriteria pemerintah dengan skor 0,5544. Selain menghitung IDM Desa Madya Raya, peneliti juga meneliti dampak wabah Covid-19 terhadap kondisi masyarakat desa Madya Raya. Penelitian ini menunjukkan bahwa wabah COVID-19 menyebabkan perekonomian Desa Madya Raya mengalami penurunan secara signifikan dari segi pendapatan warga desa baik yang bekerja sebagai petani maupun wirausaha. Sedangkan untuk dampak kesehatannya sejauh ini, belum ada warga desa yang tertular virus corona, namun banyak warga yang sempat menjadi ODP karena baru kembali dari Ibu Kota Kabupaten Melawi. Kebijakan pemerintah dalam menangani wabah COVID-19 menimbulkan permasalahan dibidang pendidikan dan menyebabkan banyak anak yang berhenti sekolah.

Kata Kunci : *Indeks Desa Membangun / IDM, Desa Madya Raya, Dampak Wabah Covid-1*